

ÜBE-COACHING

Informationen für Musiklehrpersonen

Wer kennt das nicht ...

- Musikschülerinnen und -schüler, welche nicht oder zu wenig üben!
- Zeitdruck in der Lektion, hat das Kind die Hausaufgaben verstanden?
- Fehlende Übe-Struktur zu Hause?

Im Modell Übe-Coaching geht es darum, dass ein älterer Schüler einem jüngeren während eines Semesters zu Hause beim Üben hilft. Einmal die Woche üben die beiden 30 Minuten zusammen. Aufgabe der Lehrperson ist es, sinnvolle Tandems zu bilden und das Einverständnis bei allen Beteiligten einzuholen.

Klare Kommunikation und ausreichende Information ist dabei sehr wichtig. Regelmässige Absprachen mit dem Coach sind sinnvoll. Ob dabei gezielt Aufträge verteilt werden oder ob mehr Freiheit beim Üben gelassen wird, liegt im Ermessen der Musiklehrperson.

Trotz Mehraufwand durch die Betreuung des Coachs werden die Nerven der Lehrpersonen erfahrungsmässig entlastet. Wie erholsam sind Musikschülerinnen und -schüler, die immer geübt haben!

Auch die Coachs sammeln beim gemeinsamen Üben Erfahrungen, die ihnen beim eigenen Üben zu gute kommen.